

CAPACITACIÓN INCLUYE A LA ACADEMIA DE SENAPRED

Biobío:Injuv planea formar al menos 500 jóvenes en distintos niveles de voluntariado ante emergencias

Sobre la comunidad LGBTQ+

el subdirector Nacional de Injuv recordó que en la Región del Biobío, la oficina de Concepción tiene sello de la Fundación Iguales como espacio seguro.

Cecilia Bastías Jerez
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

La entrega de tarjetas recordando la existencia del programa Hablemos de Todo, el que presta apoyo en salud mental y ayuda profesional a jóvenes de 15 a 29 años a través de un Chat, fue parte de las actividades que realizó Nicolás Valdenegro, subdirector Nacional del Instituto Nacional de la Juventud en la Región del Biobío.

Repartiendo estos recordatorios en la playa de Ramuncho, Valdenegro también aprovechó de llamar a la comunidad joven de la Región al programa de formación de Voluntariado de Emergencias.

-¿Cuál es la invitación al voluntariado de emergencias? ¿Y en qué consiste?

-Estamos detrás también de la campaña de Gobierno 'Chile se prepara', para nosotros es súper importante porque normalmente cuando hay situaciones de emergencia, sobre todo en la época estival a propósito de las altas temperaturas. Una cantidad importante de jóvenes que se movilizan, que se despliegan a los territorios para ir en apoyo de las comunidades, de las familias afectadas en situaciones de emergencia. Es por eso que hemos desarrollado un plan formativo que va a estar disponible desde aquí a marzo para que distintas juventudes a lo largo de todo el territorio nacional.

Para que se puedan ir cer-



Por lo menos el 10% de lo planificado a nivel nacional debería estar en la Región, debido al interés que se ha demostrado tradicionalmente en la zona. Esa es la estimación que planteó Nicolás Valdenegro, subdirector del Instituto Nacional de la Juventud.

tificando en habilidades, competencias, destrezas y conocimiento en materia de situaciones de emergencia.

Esperamos, efectivamente, alcanzar más de cinco mil certificaciones a lo largo de todo el territorio nacional y la invitación es que efectivamente todas las juventudes,

principalmente de la Región del Biobío, se inscriban a través de nuestro sitio web, conozcan cuáles son los cursos, están grabados y que además tienen una certificación al finalizar cada uno de estos módulos.

Está pensado también para juventudes que quizás son

principiantes en el voluntariado, pero también aquellas juventudes que ya tienen experiencia en esta materia y pueden recibir incluso este entrenamiento.

-¿Cuál es la cantidad estimada de voluntarios para Biobío?

-Para nosotros es súper im-

portante estar en la Región del Biobío, porque se ha caracterizado por ser una región que tiene muy buena gestión y que habitualmente el número de juventudes que alcanzamos es importantísima a nivel nacional. Son más de 5.000 certificaciones que esperamos llegar en esta campaña de Chile se prepara, voluntariado preparado, y ojalá la dirección regional, la región, las juventudes de la región, puedan tener un número no menor de participantes. Así que esperamos que al menos puedan llegar a unos 500, el 10% del total de grupos que tenemos disponibles.

FOTO: INJUV BIOBÍO



-¿Cómo se relacionan para esta formación con Senapred?

Yesto lo hace efectivamente gracias a toda la articulación de la Academia de Senapred, quienes ya tienen bastante experiencia en este tema y han puesto a disposición de toda la población estos cursos de manera gratuita, online y de acceso para todas las personas.

El mejor voluntariado que podemos hacer es el voluntariado preparado. Eso es importante al momento de enfrentar cualquier emergencia. Los conocimientos, las habilidades o las competencias que las juventudes hoy día puedan adquirir van a servir para poder realizar distintas intervenciones a lo largo de todo el territorio, pero también en distintas épocas del año, porque además hay cursos orientados también a sensibilizar y generar conciencia, por ejemplo, sobre los efectos del cambio climático y cómo somos capaces de ir abordando con distintas acciones que se puedan desarrollar día a día.

La articulación con Senapred,

permite entregar una formación más técnica y especializada a los jóvenes dispuestos a comprometerse en el voluntariado ante emergencias.

-¿En qué consistió la entrega de tarjetas de Hablemos de Todo?

Hablemos de Todo, es un programa que promueve el bienestar y el autocuidado de las juventudes. En la Playa de Ramuntcho, dimos cuenta de este programa, invitando a las juventudes, primero a que tengan un verano responsable. Y también contándoles de este programa busca promover el bienestar y el autocuidado tiene un servicio de chat que le permite a todas las juventudes, principalmente cuando la están pasando mal, poder conectarse de manera gratuita, anónima y confidencial a conversar con un psicólogo y una psicóloga. No es

un robot, no es un bot el que te atiende, son profesionales, psicólogos y psicólogas que están ahí disponibles para atenderte, para contenerte, pero también para realizar alguna derivación si el caso así lo amerita.

-¿Cuál es la evaluación del programa Hablemos de Todo en la Región del Biobío?

El año 2024, solamente en la Región del Biobío se atendieron cerca de 1.300 jóvenes, así que estamos con un afecto ahí bien importante, tenemos una cobertura no menor, debe ser esta una de las mejores regiones a lo largo del territorio nacional, donde se promociona y se da cuenta de un programa que es muy importante, porque es un programa que además nos ha permitido salvar vidas.

Lo que hemos realizado como Instituto Nacional de la Juventud los últimos tres años, primero es reforzar nuestra oferta pública, consolidar el voluntariado y también el compromiso joven, pero por sobre todo llegar a

todos los territorios. Y eso lo logramos el 2024 con una expansión importantísima en torno al número de comunas intervenidas y con un aumento de casi el 124% de atenciones en este programa. Lo cual nos desafía efectivamente este 2025 mantener esta sostenibilidad de acceso, pero

por sobre todo ir reforzando aquellos aspectos que ya de la juventud son relevantes.

-Encuesta...

Aprovecho de comentar que este 2025 el Instituto Nacional de la Juventud va a salir con los resultados de la onceava encuesta. La onceava encuesta viene a decirnos

cuál es la realidad actual de la juventud, y eso le permite no sólo al INJUV, sino que a todas las instituciones públicas, generar planes, políticas, programas y actividades que vayan a responder sobre las necesidades que hoy día los jóvenes tienen.

-¿Cuál es el llamado desde el INJUV a los espacios que atienden a personas de la comunidad LGBTQ+?

Primero, el Instituto Nacional de la Juventud siempre tiene que garantizar la promoción de los derechos de todas las juventudes, sin discriminación alguna. Valoramos cuando hay iniciativas que nos permitan promover los derechos de las juventudes. Y genera preocupación donde puedan haber situaciones que restrinjan esos derechos o que generen brechas al momento de acceder a distintas políticas públicas en beneficio de los y las jóvenes. Nos hemos caracterizado por trabajar con todos y todas. Trabajamos con todos los alcaldes, con todas las alcaldesas de distintos colores, de oposición, del oficialismo. Tenemos una cantidad importante de municipios que hoy en día trabajan directamente con INJUV a propósito del programa Compromiso Joven. En el INJUV de Concepción, donde está la oficina regional, tenemos un sello de la Fundación Iguales, que nos permite seguir favoreciendo espacios para todas las juventudes.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl



Dispónese la suspensión del tránsito vehicular en Calles y Pasajes que a continuación se indica, con el objeto que la empresa **ISAL INGENIERÍA Y CONSTRUCCIÓN SPA., RUT: 76.490.443-5**, efectúe faenas de pavimentación participativa por mandato de SERVIU Región del Bío Bío, por 150 días corridos a contar de la fecha de Acta de entrega de terreno que levantará la Dirección de Tránsito previa revisión de la señalización de faena. Las vías a intervenir son las siguientes:

Calle/Pasaje	Tramo
José Toribio Medina	Abdón Cifuentes - Calle del Cerro
Jerónimo de Quiroga	González de Nájera - Góngora y Marmolejo
Góngora y Marmolejo	Jerónimo de Quiroga - Carvallo y Goyenechea
Carvallo y Goyenechea	González de Nájera - Góngora y Marmolejo
González de Nájera	Jerónimo de Quiroga - Carvallo y Goyenechea
Pedro Mariño de Lobera	Abdón Cifuentes - Benjamin Subercaseaux
Pedro Mariño de Lobera	J. Toribio Medina y fin de pasaje.
Carlos Silva Vildósola	Abdón Cifuentes - Sor Teresa de Los Andes
Hernán Díaz Arrieta	Carlos Silva Vildósola - Víctor Domínguez

POR ORDEN DEL ALCALDE

RODRIGO DÍAZ AGUILERA
SECRETARIO MUNICIPAL (S)

FERNANDO VILLANUEVA PETERS
DIRECTOR DE TRANSITO(S)

